

Lleva 11.500 firmas, y necesita 13.686 para inscribirse

Fabiola Campillai tiene en estado de alerta a sus rivales en la senatorial por Santiago

Una encuesta encargada por RN la ubica en cuarto lugar entre los candidatos por la Metropolitana, con 7,7. Lidera M.J.Ossandón, y después vienen Pamela Jiles y Karina Oliva.

Por Paula Pincheira, Giselle Crouchett y Mario Contreras

El lunes 27 de julio, Fabiola Campillai -víctima emblemática del estallido social- anunció por redes sociales que sería candidata a senadora por la Metropolitana, y que necesitaba juntar patrocinios. Irá como independiente por la Lista del Pueblo, así que su objetivo es reunir 13.686 firmas a través de la clave única del Servel.

El domingo, en Mesa Central del canal 13, el consejero del Servel Alfredo Joignant deslizó que Campillai "lleva 10 mil en tres días". Y hasta ayer miércoles, iba en 11.500 patrocinios.

A ese ritmo es seguro que superará la meta luego, afirman en la LDP, mucho antes del plazo legal del 23 de agosto.

Campillai quedó ciega y perdió el olfato y el gusto por el impacto de una lacrimógena que recibió en su rostro cuando se dirigía a su trabajo como auxiliar de producción en Carozzi, el 26 de noviembre de 2019. Este lunes tuvo su cuarta intervención quirúrgica, para ponerle una prótesis y que su cavidad izquierda quede más nivelada con el ojo derecho. Su marido Marco Cornejo cuenta que salió todo bien, y debe guardar reposo absoluto por dos semanas.

Pero mientras se recupera, su anuncio tiene revuelto el escenario político. Varias encuestas ya la incluyeron en una posible competencia por la Metropolitana, que esta vez es una sola circunscripción donde se eligen 5 senadores. Y sus posibilidades de ser electa son elevadas... o al menos, de sacar una de las más altas



Fabiola Campillai junto a su marido, Marco Cornejo.

votaciones del país.

Si va sola, necesita 400 mil votos

Por encargo de Renovación Nacional, la empresa Mundo Asesoría hizo una encuesta sobre los posibles senadores en la RM. Ahí quien lidera es el RN Manuel José Ossandón, con 12,1%, pero es el único de la derecha que está en los 5 primeros lugares. Le siguen Pamela Jiles y Karina Oliva, ambas con 10,1%; luego Campillai con 7,7%; Paula Narváez, 5,5%; Rojo Edwards, 3,7%; Marcela Sabat 2,9%; Javier Macaya, 1,4%; María José Hoffmann, 1,3%; y Eugenio Ortega Frei, 0,8%.

Otra encuestadora, Black & White (de Paola Assael), también ha realizado varios sondeos para la RM, donde incluye a Campillai junto a postulantes como Jaime Mañalich, Jorge Alessandri, Gonzalo de la Carrera, Rojo Edwards, Marcela Sabat, Ossandón, Francisco Undurraga, Maya

Fernández, Gabriel Silber, Francisco Vidal, Guillermo Teillier, Jiles y Oliva.

Según tres expertos electorales consultados, si Campillai va sola, necesitaría sacar el 16%. Unos 400 mil votos, si vota la mitad del padrón de la RM. En la primaria, Sichel sacó en todo Chile 650 mil.

Quienes han sacado votaciones más altas en Santiago, hasta ahora, han sido Guido Girardi en 2013 (360 mil 770 votos, RM Poniente) y Ossandón el mismo año (315.320, RM Oriente).

"Clases de todo"

Fabiola Campillai (37) se muestra fundamentalmente por redes sociales, donde quienes la apoyan suelen subir videos. Este lunes, justo el día que ingresó a pabellón, se conoció uno donde llamaba a patrocinar la candidatura presidencial del exsindicalista Cristián Cuevas.

Al día siguiente, la investigación judicial por su caso se reactivó: la fiscalía

pidió 12 años de cárcel para el excarabineero Patricio Maturana, a quien se acusa de las lesiones gravísimas en su contra.

El 28 de julio, el Juzgado de Garantía de San Bernardo ordenó prisión preventiva para Maturana, pero dos días después la Corte de Apelaciones de San Miguel revocó la medida y ordenó que cumpliera arresto domiciliario total. Una enfurecida Campillai reclamó: "Manifestémonos donde estemos, salgamos a las calles y destruyamos todo, quememos todo".

El 30 de julio, en CNN, contó cómo sería su campaña y que hará si llega al Senado. "Llevamos más de 30 años con lo mismo, colusiones, desfalcos, acá se legisla para mantener privilegios... estamos aburridos de que en el poder esté la élite". ¿Su experiencia política? "Antes pertenecía a la junta de vecinos de mi población y hacíamos trabajos solidarios".

Ha reconocido que le cuesta entrar a la política y los medios ("fue muy larga la pregunta, no entendí", le dijo a la periodista de CNN en un minuto), e incluso ha dicho que tiene contempladas "clases de política, de todo".

Quinto cupo ¿asegurado?

¿Es una amenaza electoral?

El director de Data Influye, Axel Callís, piensa que "podría darse la paradoja de que sea la candidata al Parlamento más



"Podría darse la paradoja de que sea la candidata al Parlamento más votada de Chile, y no sea electa". **Axel Callís**, director de Data Influye.

"En la RM la Lista del Pueblo obtuvo un 16,3%. Si se repitiera ese fenómeno, las posibilidades de obtener un escaño senatorial son ciertas". **Eugenio Guzmán**, Fac. Gobierno UDD.



votada de Chile, y no sea electa". Recuerda que el sistema D'Hondt está hecho para generar votos a la lista, no para candidaturas individuales. "Y al ir Campillai como independiente, nadie le suma votos, ella es sola con sus votos".

El sociólogo cree que lo más probable es que ninguna lista saque más de un senador, excepto quizás Chile Vamos. "Si la derecha saca dos en el sector oriente, el FA uno y la UC otro, ¿quién es el quinto? Podría ser Pamela Jiles. La posibilidad de que Campillai se pierda yendo sola no es menor".

Mauricio Morales, cientista político de la U. de Talca, recalca que al haber un sistema electoral distinto -se eligen 5 senadores en una única circunscripción- "se abre la ventana para que entren terceras fuerzas al Senado, que en este caso podrían corresponder, ya sea al FA, al PC o algún independiente".

Como por la ex Nueva Mayoría "ya no compite Girardi, al presentar la UC una plantilla de candidatos más débiles, eso podría producir que Chile Vamos siga escogiendo a sus dos senadores; que la UC se quede con uno y los otros dos se repartan entre PC, FA e independiente". En el caso de Campillai, anota, "hay que recordar que la LDP tuvo un tremendo éxito en las pasadas convencionales. No sería descartable que un independiente fuera de pacto pudiera alcanzar un escaño... Si ella llega a sacar una cifra cercana a los 15, probablemente se quede con un cupo".

Morales cree "posible que la entrada de un o una independiente fuera de pacto no perjudique ni a Chile Vamos, ni a UC, por la sencilla razón de que vendría a ocupar el quinto cupo. En cambio, el escenario desfavorable para UC o Chile Vamos es que pierdan cupos a manos del FA o del PC, y para eso es clave que esos dos partidos compitan en una sola lista".

El decano de la Facultad de Gobierno de la UDD, **Eugenio Guzmán**, piensa que tiene una "probabilidad no menor de ser electa". "En la RM la Lista del Pueblo obtuvo un 16,3%; si se repitiera ese fenómeno, las posibilidades de obtener un escaño senatorial son ciertas. Puede que esos porcentajes no se repitan, en cuyo caso las posibilidades son menores. Pero Campillai simbólicamente representa algo más que dicha lista. Tiene una chance importante".

"Ella necesita al menos 16%, pero al ser muchas listas ese porcentaje se va haciendo cada vez menor. Aunque no salga electa, si alcanza un nivel razonable, cercano al 10%, tiene efectos en el PC y en el FA, pero en particular en la centroizquierda. Puede conseguir votos de independientes de izquierda que ven en ella un símbolo de una situación poco feliz", dice.

Kenneth Bunker, director de Tresquintos, cree que "es claro que Campillai amenaza mas bien a los sectores más tradicionales de la izquierda y la centroizquierda, los sectores que les ha ido bien todos estos años; cualquier candidatura que surja desde la calle los va a perjudicar

"Campillai amenaza a los sectores más tradicionales de la izquierda y la centroizquierda, los sectores que les ha ido bien todos estos años". Kenneth Bunker, director de Tresquintos.



"La LDP tuvo un tremendo éxito en las convencionales... Si ella llega a una cifra cercana a los 15 puntos, probablemente se quede con un cupo". Mauricio Morales, académico U. de Talca.



"No sabemos la medida en que la natural empatía que genera el dolor y la injusticia sufrida por Campillai se transforme en votos". Pepe Auth, diputado.



directo. Todo lo que gana la LDP, e incluso el FA y el PC en algunos casos, sale de lo que tiene la centroizquierda tradicional, es decir, Unidad Constituyente, de los partidos que vienen en declive".

El diputado independiente y experto electoral, **Pepe Auth**, considera "difícil precisar sobre su eventual impacto porque no sabemos aún quiénes estarán en la papeleta. No sabemos la medida en que la natural empatía que genera el dolor y la injusticia sufrida por Fabiola Campillai se transforme en votos...Cualquiera sea su magnitud, resta votación potencial a candidaturas senatoriales que han intentado representar esa rabia contra el sistema, como Karina Oliva, el candidato o candidata del PC (Teillier o Hertz, imagino) y también a Pamela Jiles, si decide presentarse, aunque creo que si Campillai es candidata, Pamela preferirá apoyarla".